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! ! ! !本报讯（首席记者 关尹）昨
天上午，国家兴奋剂检测上海实验
室共建协议签约仪式在沪举行。
国家体育总局副局长李颖川、上海
市人民政府副市长翁铁慧分别代
表双方签署了共建协议。

根据协议内容，双方将通过
共建方式，集聚优质资源，致力于
使实验室通过世界反兴奋剂机构
（!"#"）的资格认可和国内行政
许可审批，为 $%$$年北京冬季奥
运会提供服务保障，把实验室建
成中国体育发展的重要支撑力
量。上海实验室由上海体育学院
负责承建，实验室建成后由上海
体育学院按第三方实验室管理模
式独立运行。预计在不久的将来，

我国将成为拥有两所（北京和上
海）世界一流兴奋剂检测实验室
的国家。

国家体育总局和上海市政府
将按照“世界眼光、国际标准、中国
特色、高点定位”的原则开展共建。
根据协议内容，国家体育总局将为
上海实验室建设提供有力指导，在
科研能力建设、国际学术交流、政
策法规研究和人才队伍等方面给
予大力支持，把上海实验室建成国
家兴奋剂检测的重要基地。上海市
政府将充分利用科教资源优势，在
资金保障、人员配备、创新平台建
设、学科人才培养等方面给予大力
支持。据了解，上海实验室前期筹
建工作正在顺利展开。

! ! ! !对上港球迷而言，今
晚的这场亚冠小组赛或许
将是一次无比轻松的观赛
经历———上港已经提前两
轮出线，主场面对排名倒
数第一的川崎前锋，已经
完全没有胜负的压力。如
此一来，这场比赛该怎么
踢？尽管从主帅佩雷拉到
球员武磊昨天都表示“将
力争赢球确保小组第一”，
但大胆轮换、锻炼新人的
绝佳机会，不应错过。
新赛季上港在亚冠联

赛中继续保持强势，小组
赛前四轮 &胜 '平，积 (%

分早早提前出线。其他三
队中，韩国的蔚山现代和
澳大利亚的墨尔本胜利积
)分，而上赛季日本 *联
赛冠军川崎前锋令人大跌
眼镜，以 (分排名垫底。出
线无忧，而且只要再拿 (

分就能确保小组第一，从
某种程度上而言，接下来
的两轮比赛对上港都没有
任何负担，这无疑是主帅
佩雷拉考察和锻炼队伍的
最佳时机。
首先，是赛程的因素。

+月份，上港将迎来的是又一个魔
鬼赛程。三线作战、一个月内的比
赛多达 ,场、连续一周双赛，再加
上武磊、王燊超等几名国脚此前因
为参加中国杯国际邀请赛没有任
何喘息和调整的时间，球员的身体
状况肯定将受到影响。与其连续疲
劳作战，不如放手让他们好好休
整。
其二，是队伍的需求。中国足

协今年推出了新政加强版，-$&球
员上场人数必须要与外援人数相
同，这对各支球队青年人才的储备

提出了更高要求。上港拥
有众多的 -$&球员，但除
了边锋陈彬彬获得的上场
时间相对较多以外，其他
人的机会非常有限，即便
去年联赛的最佳新人胡靖
航，最多也只有十来分钟
的“热身时间”，孙峻岗、张
华晨、魏震等更加寥寥。与
川崎前锋的比赛，好歹也
是亚冠级别的较量，既然
胜负无关紧要，不如派上
更多的年轻球员，给他们
更多实战的锻炼机会，这
也有利于将来更好地使
用。
当然，上港也不可能

完全放弃这场比赛，毕竟
是在主场作战，延续赛季
不败的纪录也很重要。昨
天的赛前新闻发布会上，
佩雷拉在表态时也强调：
“所有比赛我们的目标都
是赢球，输或平都不是我
的个性。我们会排出赢得
比赛的阵容，亚冠对于每
个人来说都是挑战。”武磊
也认为：“虽然已经确定出
线，但明天是我们的主场，
必须要有好成绩，要确保

小组第一，这样不仅淘汰赛位置有
利，对全队的信心也更有利。”
综合各种因素来看，上港今晚

的首发可能仍将保留大部分主力，
也许主帅佩雷拉会在下半场陆续
换上一些年轻的替补球员，只是希
望留给他们的时间能更多一些。既
要力争头名，也该锻炼新人，一举
两得，何乐而不为？

首席记者 关尹

!!"#$%!央视体育收费频

道" 今天 &'时将转播亚冠小组赛

上海上港与川崎前锋比赛实况#

申花领先 !球还是没赢下

被鹿角戳到软肋
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昨晚在亚冠
H组第 5轮小组
赛中，申花坐镇主
场，上半场领先2
球的局面下，被鹿
岛鹿角在下半场
扳平比分。2比2
的结果，意味着申
花提前一轮从亚
冠出局，在 4支参
加亚冠的中超球
队中，第一个遭到
淘汰。

体能问题被对手抓住
尽管此前 +轮只拿到 &个积分，

队伍面临较大的伤病问题，对亚冠，申
花也从未放弃。昨晚的比赛，首发阵容
中，除了新赛季首度亮相的王伟顶替
不在亚冠名单的荣昊担任左前卫外，
右翼高迪和徐友刚上场都是此前使用
过的配置，其余队员均打了 &天前与
华夏幸福的联赛，莫雷诺、瓜林和马丁
斯三大外援都没有坐在替补席上。
利用高位逼抢，申花开场后即把

主动权控制在脚下，在鹿岛鹿角门前
屡造杀机。上半场的数据对比是：申花
()次射门，.次射正，鹿岛鹿角仅 )次
射门，打中门框范围 &次。莫雷诺射入
马丁斯制造的点球取得领先，毛剑卿
接瓜林罚出的角球头槌破门，申花 $

球领先。
但下半场风云突变。鹿岛鹿角上

来就抢回控球权，在第 ),至 .&分钟
里由铃木优磨和莱昂德罗连入 $球。
赛后，对上下半场球队的不同表

现，鹿岛鹿角主帅大岩刚解释，自己对
对手做了细致研究，发现申花在比赛
后半段体能会有明显下降，尤其两个
边路的球员。昨晚的比赛，大岩刚在中
前场安排 + 号莱奥和 / 号佩德罗首
发，目的就是要利用两人的充沛体能
和比赛经验，把握申花体能下降、节奏
拖慢的机会。正是两人在两肋不断的
冲击，助队友抓住了机会，连扳两球。
申花在上周六刚打了联赛，相比

其他 &支亚冠参赛球队，赛程晚了一
天，因此遭遇鹿岛鹿角前只有 $天的
休整。对阵华夏幸福，申花取得联赛主
场首胜，也付出了巨大的体能代价。全
队人均跑动距离都超过 (万米，最高
的达到 (0$万米，连门将李帅也超过
+1%%米。来到鹿岛鹿角面前，上半场
的全力逼抢和冲击后，下半场队员明
显困难很多。吴金贵解释，像鹿岛鹿角
这样的亚冠强队更讲求控球和节奏，
防守时，申花队员的体力消耗更大。下
半场，鹿岛鹿角射门达到 ((次，申花
只有 +次。

马丁斯倒下谁来破门
失去亚冠淘汰赛资格的

同时，申花再遭打击，暂时失
去马丁斯。比赛第 (,分钟，

尼日利亚射手在一次禁区左角附近的
射门后突然痛苦倒地，被担架直接抬
下场。赛后的初步诊断，马丁斯受伤的
部位为右膝肌腱，具体情况要等到今
天做核磁共振检查后确诊。但不管严
重与否，本周末联赛和亚冠最后一轮
客场对悉尼 23的小组赛他将铁定缺
席。马丁斯倒下，已是新赛季以来申花
第 (&位伤病员。而他刚刚在上周末的
联赛上演帽子戏法，状态正佳。
没有马丁斯，申花前场少了进攻

的一把利器。之后的比赛，对球队提出
不小的挑战。吴金贵表示，好在两周的
休整期后，此前的多名伤员都在回归，
曹赟定和李建滨也即将参加合练，他
相信这么些困难球队都熬了过来，在
马丁斯缺席的时候，其他队员一样值
得依靠。本场替补马丁斯的毛剑卿就
攻入一球，打破申花本土队员本赛季
的球荒。

亚冠锻炼价值在哪儿
申花 .年后重返亚冠小组赛。由

于对手鹿岛鹿角、水原三星和悉尼 24

都曾是老对手，对申花检验自己的实
力很有帮助。从过程看，)轮小组赛未
胜一场，尤其主场 (平 (负，目前排名
垫底，从结果看，提前一轮被淘汰，证
明申花现有的班底要支撑双线，有些
勉为其难，尤其这段时间又遭遇伤病
侵袭。但吴金贵认为，参加亚冠的意义
依旧很大。亚冠对手对比赛场面和节
奏的掌握，技战术的运用，都是申花宝
贵的学习和借鉴机会，像与鹿岛鹿角
主帅大岩刚这样斗智斗勇，也是很有
价值的经历，“亚冠比赛中得到的锻炼
是非常有价值的，这对接下来打好国
内的比赛很有帮助。”
第一次以队长身份带领球队征战

亚冠的莫雷诺也认为，申花并不比对
手弱，“上半场我们控制了比赛，我们
是有实力的。”
现在，申花可以专注联赛了。只有

把联赛打好了，才能再
有机会在亚冠锤炼队
伍。
本报记者 金雷

! 吴金贵$在亚冠得到的锻

炼很有价值 周国强 摄

! 马丁斯!右"受伤申花少了

进攻利器 周国强 摄

! 陈彬彬!右"获得较多上场时间 见习记者 李铭珅 摄


